

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 3.4.2 – La doctrine de la création

Mauvais anges, mauvais esprits, démons et le diable

Puisque Dieu est le Créateur de toutes choses, visibles et invisibles, il est évident qu'il est également le Créateur des mauvais anges (diables, démons, mauvais esprits). Dieu les a créés à l'origine comme de bons anges, mais ils sont tombés dans le péché. Nous apprenons cela de l'apôtre Pierre et de Jude, frère de Jésus et de Jacques : « **Dieu n'a pas épargné les anges qui ont péché, mais s'il les a précipités dans les abîmes de ténèbres et les réserve pour le jugement** » (2 Pierre 2:4). « **il a réservé pour le jugement du grand jour, enchaînés éternellement par les ténèbres, les anges qui n'ont pas gardé leur dignité, mais qui ont abandonné leur propre demeure** » (Jude 6).

À la fin des six jours de la création, Dieu vit que tout était « **très bon** », mais il y avait au moins un mauvais esprit qui a conduit Adam et Ève au péché (Genèse 3). Par conséquent, il est clair que la chute des anges a eu lieu entre les six jours de la création et la chute de l'homme dans le péché. Jésus a dit à propos d'un mauvais ange, le diable : « **Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du mensonge** » (Jean 8:44). Cela montre que le diable, connu également sous le nom de Satan, le serpent et le dragon, a été le premier bon ange à devenir un mauvais ange. Il a apparemment conduit de nombreux autres anges à se rebeller avec lui. Jésus a parlé de « **le diable et ses anges** » (Matthieu 25:41). Cela indique que le diable est le chef des autres mauvais anges. L'apôtre Paul a enseigné aux chrétiens d'Éphèse que le diable et ses anges sont une formidable force du mal dans le monde. Il a dit : « **Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes** » (Éphésiens 6:11-12).

Les apôtres de Jésus étaient bien conscients du pouvoir et de la ruse du diable et de ses anges. L'apôtre Paul était préoccupé par la réaction des chrétiens de Corinthe à la repentance de l'homme qu'ils avaient excommunié. Il a dit qu'ils devaient pardonner au pécheur repentant, « **afin de ne pas laisser à Satan l'avantage sur nous, car nous n'ignorons pas ses desseins** » (2 Corinthiens 2:11). Plus tard dans la même lettre, Paul mettait en garde ses lecteurs contre les artifices du diable en disant : « **Toutefois, de même que le serpent séduisit Ève par sa ruse, je crains que vos pensées ne se corrompent et ne se détournent de la simplicité à l'égard de Christ** » (2 Corinthiens 11:3).

Dans sa deuxième lettre aux chrétiens de Thessalonique, l'apôtre Paul a prédit la venue de l'Antéchrist, qu'il appela « **l'homme du péché** » et « **le fils de la perdition** ». D'où cet Antéchrist tirerait-il son pouvoir et ses ruses trompeuses ? « **L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité pour ceux qui périssent** » (2 Thessaloniciens 2:9-10). En étudiant les activités de l'Antéchrist (la papauté romaine) au cours de l'histoire, nous voyons comment cette prophétie se réalise jusqu'à nos jours.

L'apôtre Pierre a souligné la méchanceté de Satan et son désir de tromper les chrétiens et de les détourner de la vie éternelle en Jésus-Christ : « **Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera** » (1 Pierre 5:8).

Néanmoins, l'activité de Satan est contrôlée et limitée par Dieu. Le livre de Job de l'Ancien Testament montre comment Dieu a limité ce que Satan pouvait faire pour tenter d'éloigner Job de Dieu. Au début, Dieu dit à Satan : « **Voici, tout ce qui lui appartient, je te le livre ; seulement, ne porte pas la main sur lui** » (Job 1:12). Après que Satan soit allé aussi loin que possible sous cette limitation, Dieu lui permit d'aller encore plus loin. « **L'Éternel dit à Satan : Voici, je te le livre : seulement, épargne sa vie** » (Job 2:6). De même, Jésus a donné aux mauvais esprits habitant dans le maniaque qui vivait dans les tombes la permission d'entrer dans un troupeau de cochons. « **Et le troupeau se précipita des pentes escarpées dans le lac, et se noya** » (Luc 8:33).

Questions

1. Pourquoi pouvons-nous être sûrs que les mauvais anges étaient d'abord de bons anges ?
2. D'où vient le mal ?
3. Pourquoi Jésus a-t-il parlé de certains anges comme étant les anges du diable ?
4. Pourquoi les chrétiens doivent-ils se garder du diable et des mauvais esprits ?
5. Qu'est-ce que Satan est capable d'accomplir à travers l'Antéchrist ?
6. Qu'est-ce que Satan essayait de faire à l'homme excommunié à Corinthe ?
7. Comment le diable dévore-t-il les chrétiens ?
8. Comment savons-nous que Dieu limite les activités du diable ?
9. Les habitants de votre région croient-ils qu'il y a un diable ou des démons ?
10. Que pouvons-nous dire à quelqu'un qui nie que le diable existe ?
11. Pourquoi devons-nous veiller à ne croire que ce que la Bible dit à propos des démons ?